

# Chronique économique

## AVOCATS AUX ÉTATS-UNIS

D'après le 51<sup>ème</sup> rapport annuel de la Calavo Growers Association, la variété Fuerte, qui représentait 25 p. cent de la production des membres de l'association en 1970 ne représente plus que 13,9 p. cent en 1974 ; par contre, la variété Hass est passée de 48,6 p. cent à 58,3 p. cent, les autres variétés sont restées à 26,3 p. cent.

La production commercialisée estimée pour la campagne 1974/75 est en gros de 85.021 tonnes pour la Californie, dont :

37.375 tonnes de variété Hass	43,9 p. cent
30.821 tonnes de variété Fuerte	36,2 p. cent
16.825 tonnes d'autres variétés	19,7 p. cent

Sur cette récolte :

23,8 p. cent seraient vendus dans la période novembre-janvier

32,33 p. cent seraient vendus dans la période février-avril

27,09 p. cent seraient vendus dans la période mai-juillet

16,73 p. cent seraient vendus dans la période juillet-octobre.

Au cours de la campagne 1973/74, les membres de l'association ont produit 24.551 tonnes, soit 51 p. cent du tonnage de Californie. Ils ont touché en moyenne 89 cts 7

de dollar du kg (4,35 F), les autres en moyenne 85 cts 1 (4,12 F). Sur le prix de vente FOB, ils ont touché 84,6 p. cent contre 84 p. cent en 1973. Les frais de commercialisation et d'administration sont de 3,7 p. cent contre 5,3 p. cent en 1973. La valeur des sommes reçues pour les membres producteurs a été de 22.020.275 dollars à la propriété (année record). Le montant des ventes sur les prix de base FOB a été de 26.021.964 dollars, soit, en prenant pour base le tonnage produit, 1.059,9 dollars la tonne (5,14 F/kg).

En Floride, pour la campagne 1974/75, on prévoit une récolte commercialisable de 19.050 tonnes, dont la répartition des ventes serait la suivante : novembre-janvier 54 p. cent, février-avril 2 p. cent, mai-juillet 4 p. cent, juillet-octobre 40 p. cent.

Au Texas, il y aurait actuellement dans le Rio Grande 200 ha en culture. La récolte de 1976 serait estimée devoir être de 300 tonnes car il s'agit de nouvelles cultures qui ont subi les effets du gel en 1973 où les températures sont tombées à -5°C.

R.M. CADILLAT.

## PRODUCTION D'AGRUMES EN ARGENTINE

La dernière estimation de production pour la campagne 1973/74, d'après le Secrétariat d'État de l'Agriculture, a été la suivante :

**Citrons** - 306.000 tonnes, soit 31,8 p. cent d'augmentation sur la campagne précédente, et 51,6 p. cent sur celle de 1969/70 (201.800 tonnes).

**Mandarines** - 230.000 tonnes, moins 7 p. cent par rapport à la campagne précédente, et très légère augmentation, comparativement à la campagne d'il y a cinq ans, plus 1 p. cent.

**Oranges** - 833.000 tonnes, plus 6,4 p. cent sur 1972/73, mais régression par rapport à 1969/70 (864.600 tonnes) -4,5 p. cent. Le record de production d'oranges a été de

990.000 tonnes en 1970/71 Il y a dix ans (1964/65), la production était de 420.000 tonnes.

**Pomelos** - la production a presque triplé depuis la campagne 1963/64. Lors de la dernière campagne, elle était de 177.000 tonnes, contre 179.400 tonnes pour la précédente.

La principale province productrice est celle d'Entre Rios, pour les pomelos 30 p. cent, comme pour les mandarines 41 p. cent. Pour les citrons, c'est celle de Tucuman 71 p. cent, et pour les oranges, celle de Corrientes 43,8 p. cent, suivie de celle de Misiones 13,2 p. cent, d'Entre Rios 11,2 p. cent, de Tucuman 9 p. cent.

R.M. CADILLAT